

## COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL VERSIÓN N° 0265 BIS 7

"2019, Año del Caudillo del Sur, Emiliano Zapata"

## "LXIV LEGISLATURA DE LA PARIDAD DE GÉNERO"

Xalapa, Veracruz, a 4 de junio de 2019

DIPUTADA JULIETA MACÍAS RÁBAGO (MC)

Intervención en el marco del Primer Foro Regional para el Análisis del Plan Nacional de Desarrollo 2019-2024, celebrado en Xalapa, Veracruz.

Buenas tardes, Veracruz.

Quiero decirles, primero, que, por primera vez en la historia, los diputados federales tenemos la facultad de poder analizar y hacer observaciones al Plan Nacional de Desarrollo para regresarlas al Ejecutivo, en su caso.

Estas observaciones, este verificar que todo venga bien, sí sirve. Sirve porque, por ejemplo, como lo señalaba la doctora Estela, Veracruz, el primer estado con feminicidios, bueno en el caso del presupuesto, cuando nos enviaron el presupuesto para el ejercicio 2019, no contemplaba recursos para combate a este tema, y gracias a que varias diputadas, la mayoría de las diputadas —mujeres, obviamente— peleamos que se incluyeran recursos, peleamos que se incluyera el tema de la paridad. Esas son las cosas que sirven cuando observamos que hay ciertas deficiencias.

Entonces, se hizo un ejercicio de parlamento abierto en la Cámara de Diputados, donde se escucharon las voces de académicos, de especialistas, de la sociedad civil, incluso de funcionarios.

Todas estas aportaciones nos ayudan a nosotros a observar las deficiencias, o a preparar las observaciones al Ejecutivo. Precisamente para eso estamos.

Movimiento Ciudadano siempre va a estar de acuerdo en apoyar las cosas que beneficien al país. Así lo hemos hecho.

Apoyamos. Mencionaba Anilú, en el tema de la discusión de la Guardia Nacional, nosotros propusimos que el mando de la Guardia Nacional fuera civil y lo apoyamos ¿por qué? Porque es civil, se escucha a la ciudadanía, porque hay un tema de sociedad.

Pero también debemos señalar dónde hay deficiencias. ¿Qué pasa? Como decía el señor alcalde: debemos promover el rescate del medio ambiente, la conservación, pero ¿cómo es posible —y lo señalamos en nuestras observaciones al Plan Nacional de Desarrollo— cómo es posible con un gobierno que le recortó 40 por ciento al presupuesto a medio ambiente, que le recortó 40 por ciento a programas como el Programa de Empleo Temporal, que eran las personas que combatían los incendios y que ahorita no hay recursos? Como en otros muchos temas que tienen que ver con medio ambiente, mitigación del cambio climático, donde se ha disminuido el presupuesto que, por cierto, en el Plan Nacional de Desarrollo, en la propuesta del Ejecutivo no vienen establecidos los recursos que se necesitan para su aplicación.

Entonces, ¿no creen que eso lo debemos observar? Claro que lo debemos observar.

El tema de energías limpias. ¿Cómo es posible que digan que están fomentando las energías limpias, cuando en los hechos están fomentando el uso de combustibles fósiles? Cuando en los hechos se está terminando con las 300 hectáreas de selva en Dos Bocas, por ejemplo, con lo que se pretende hacer, sin estudios de impactos ambiental en Dos Bocas, en Santa Lucía, en el Tren Maya, afectando, no solamente al medio ambiente y a los ecosistemas, a los animales, sino también a las comunidades indígenas que no fueron consultadas.

Y lo señalo también. En el proyecto del Plan Nacional de Desarrollo no hay un espacio para la consulta libre e informada de los pueblos originarios. Eso, entre muchas otras cosas. Los recortes a la salud, los recortes a la educación, lo que ya dijimos del deterioro del ambiente y, bueno, en el eje de combate a la corrupción, ¿cómo nosotros no vamos a mandar observaciones, cuando hemos visto, en los hechos, que 74 por ciento de las compras, por ejemplo, del gobierno han sido adjudicaciones directas?

Entonces, bueno, celebro que estén todos ustedes acá; celebro haber escuchado la voz de la academia, de los especialistas.

Ojalá, ojalá logremos que todo lo que ustedes nos proponen pueda quedar establecido en el Plan Nacional de Desarrollo. Tengan por seguro que esa va a seguir siendo parte de nuestra insistencia.

Muchísimas gracias.

-- 00000 --